
8日上午，在政协委员
报到现场，安丘团的入场格
外引人注目，因为27名政协
委员中，有10名是女委员。

活跃在两会上的女代
表、女委员一直备受关注。
在今年的政协委员中，漂亮

的女委员同样不在少数，其
中安丘团的强大女委员阵
容最引人注目。上午10点，
安丘团27名政协委员抵达
报到处，10名女委员端庄自
信地入场吸引了所有工作
人员的目光。

排在队伍尾端的是安
丘市妇联的褚磊，作为一名
女政协委员，她的提案更敏
锐地考虑到老百姓尤其是
妇女和社会弱势群体的需
要，她带来的是《关于加大
对子女保护力度，反对家庭

暴力的提案》。
据安丘团闫主席介绍，

今年安丘27名政协委员中，
18名是新委员。在10名女委
员中，7名是新委员。据介
绍，今年安丘团的女委员数
量也是历年之最，女委员涉

及妇联、社会实践协会、经
济领域、体育界、教育界和
宗教等多个领域，闫主席认
为，女委员的增多，在一定
程度上更能考虑到社会弱
势群体的需要，他们所提出
的提案更应引起重视。

27名委员中，10名是女性

安丘团“娘子军”引注目
本报记者 马媛媛

丁启辉今年61岁，是青

州市益都街道草庙社区委

员会主任。在与会人员中，

他不仅年龄长，参会年数也

很长，至今年，他已经连续11

年参加潍坊市政协会议。除

此之外，他还连续18年参加

青州市政协会议。

8日，他带着《关于加大

超限超载运输治理力度》的

提案来到了会场。他说，近

几年，在相关部门集中整治

下，青州超限超载运输情

况得到有效改善，但去年

以来，违法改装、超限超

载运输在部分路段又有所

抬头，所以他就此写了份

提案，提了几条自己觉得

可行的改善方法，来会议

上讨论，供大家参考。

记者了解到，丁启辉

每 年 的 提 案 都 很 贴 近 民

生，很多事情虽不大，但

都 跟 老 百 姓 切 身 利 益 有

关。去年他的提案是关于

规范青州公路大集的，提

案立案后，有关部门立即

行动，整治效果明显，青

州王坟、郑母、王府街道

上的几处公路大集现在都

已得到了规范。

作为老政协委员，这些

年全市政协会议的点滴变

化，丁启辉都看在眼中。他

说，现在会议办得越来越精

细化，界别不断增加，参会

人员也日益年轻化，60后、

70后、80后成了主力委员，

同时还呈现出高学历的变

化。新鲜血液不断加入，

参会人员涉及的行业也越

来越多，像从事投资、有

机农业的人员以前就较为

少见。从提案上来看，也

是紧随经济发展，贴近现

实，贴近民生。

政协委员丁启辉：

连续11年参加市政协会议
本报记者 韩杰杰

“参加政协会议是我的
荣幸，再远也要到会。”香港

籍政协委员施教毕7日晚刚
从香港赶来潍坊。

施教毕是在潍投资的
港商，今年是第一次参加市
政协会议。虽是香港人，但
他与潍坊已经结缘了十年。
2003年，施教毕来到潍坊，在
潍城区与人合资开了潍坊
港龙服装公司，目前经营情
况还不错。来潍坊十年，从
公司刚刚起步时长期待在
潍坊，到后来把公司委托给
合伙人，施教毕看着自己的
公司渐成规模，很是欣慰。

他说，这是他首次参加
两会，之前，专门咨询了一

些曾经被选为委员的朋友
提案应该从哪些角度考虑。

“这次主要还是来学习一
下，对于不擅长的领域，目
前还不敢擅自提出不成熟
不专业的建议。”施教毕说。

说起十年来潍坊的变
化，他说的最多的是，潍坊经
济发展很快，给企业提供了良
好的外部环境。受益于这种良
好的外部环境，他的公司经营
得也很顺利，各方面发展都很
好。同时，他对潍坊的绿化、交
通，印象也很好。在他眼中，潍
坊绿树成荫，交通顺畅，是个
生活的好地方。

香港籍政协委员施教毕：

潍坊是个生活的好地方
本报记者 杨万卿 韩杰杰

政协委员赵中国：

首次上阵，谨慎提案
本报记者 秦国玲

出生于1984年、身高1 . 8

米左右的赵中国，是昌乐参
会委员中最年轻的政协委
员。一张白净而年轻的脸，短
短的头发，朝气蓬勃的样子
就像一个刚刚走出校门的大
学生，但和他聊起来，才发觉
他有着超出同龄人的成熟、
沉稳。

赵中国接受采访时直
言，他已感觉到大家对他的
关注。“刚获悉成为市政协委
员时，我就兴奋不已。因为比
较年轻，所以大家都比较关
注，我会更加严谨地提出提
案。”赵中国说。

为了当好政协委员，赵
中国特意上网查看相关资

料，了解如何准备提案。“我
在网上看到的每一个提案都
非常严谨，所以还有很多地
方需要学习。”赵中国说，
他非常珍惜这次参加政协会
议的机会，一定会向老委员
们多学习，吸收宝贵的经验
和知识，开阔自己视野和眼
光。
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今日潍坊

8日，在政协委员报到大
厅，潍坊电视台的主持人谭稳
素颜出现在大厅内。与在电视
上相比，台下的她显得更加亲
切。在与记者交谈的同时，她
脸上一直挂着微笑。

“头一次上政协会议，
作为新委员，我感觉非常开
心，同时也感受到责任很重

大。”说起第一次上政协会
议，谭稳显得很兴奋。她认
为，新闻工作能给自己带来
满足感，因为每天能接触新
人物、了解新话题新知识，
并进行一些新思考，这是一
个不断丰富生命体验、积累
人生智慧的过程。

在这次会议中，她比较

关心也是新闻出版这一部
分。她认为，作为一名媒体
人，最重要的就是更好的为
人民传达心声，为百姓办实
事。同时媒体有一定的导向
作用，要准确的把握好。

谭稳说，这是她第一次参
会，她会非常谨慎地提出提
案，更好的为百姓解决困难。

政协委员谭稳：

更好地为百姓传递声音
本报记者 秦昕
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